

弥生の空に

令和6年度学校だより
中津川市立第二中学校
令和6年4月19日(金)
No.2

スタートダッシュに大成功！

～日常生活から生み出す、第二中学校の風～

校長 矢野 隆彦

生徒たちの声が学校に戻ってきて3週間ほど。3年生は最高学年としての自覚ある姿、2年生は先輩として手本となろうとする姿、1年生は少しでも早く学校に慣れたり仲間を増やしたりしようとする姿、そんな姿のおかげで、校舎内がとても活気に満ちています。今年1年、頑張りたいという思いがあふれ出ているように感じます。「スタートダッシュに成功した！」感覚です。

それは、毎朝立っている正門でも感じられます。登校時間が早くなっています。あわててお家の方の車で送ってもらうような姿はほとんどありません。「おはようございます」の挨拶の声は昨年度よりずっと大きく聞こえます。特に1年生の皆さんは、私より先に声をかけてくれる子がたくさんいます。しかも、笑顔いっぱいです。中には、立ち止まって、私に質問してくる生徒もいます。朝から温かくて爽やかな心持ちになります。

加えて、PTAあいさつ運動、生徒会によるあいさつ活動も展開され、元気いっぱい、一日のスタートが切れていると感じます。

学校行事でも素晴らしい姿が見られました。

11日の「1年生を迎える会」では、新入生に安心してもらえるような意図を随所を感じる会を生徒会が企画・運営してくれました。先生方を「出し」に使ったクイズでは、体育館内に笑顔があふれました。動画を使った紹介映像を食い入るように見る1年生の姿がありました。

2、3年生の学年合唱は、1年生に向けて「伝統」であることを伝えられました。原稿なしで語る二人の代表の話は、全校生徒に訴えかけるものがありました。

15日の「命を守る訓練」では、真剣味を感じる行動ができました。訓練だからといい加減に考えず、シェイクアウト行動をとる姿。相当暑い日でしたが、しっかりと防災頭巾を着用する姿。無言で階段や廊下を移動する姿。運動場に出たら駆け足で集合整列する姿。どれも「万が一」に備え、いつ自分に起きるかもしれないという「自分事」として捉えて、真面目に訓練に取り組むことができた結果です。生徒会の代表者は、被災された方々への思いを含めた話を、こちら原稿なしで語りました。誠実な二中学生の心と命を大切にしたい行動力を感じることができました。自分の命も仲間の命も大切にできる学校、それは「誰もが暮らしやすい第二中学校」に近づくことだと思っています。昨年度から大切にしている「二中人権宣言」の具現に向けた一つだと思っています。



先週より、授業も始まっています。委員会や係活動も決まり、学校における「日常生活」が展開されています。その中で、各学年が「スタートダッシュ」ができるようキャンペーンを仕組んで、自分たちの生活をブラッシュアップさせようとしています。その中の一つに「食べる時間を長くするための配膳時間の短縮」があります。当初は3年生に教えてもらっていた1年生も、今や自分たちだけで、しかも短時間で配膳ができる力が付きました。おまけに静けさが漂っています。おかげで、どの学年・学級も食べる時間がたっぷり。その副産物として残菜の量が減っています。牛乳の残りも激減。調理員さんたちは大変な喜び様、一石が二鳥にも三鳥にもなったその活動には活気を感じます。

挨拶や給食…。日常生活の中から第二中学校には「頑張りたい」という活気や活力と「頑張る仲間に応えたい」という優しさがあふれています。だからこそ、ここに通う者は「居心地の良さ」を感じているのだと思います。それは、学校へ来る安心感であったり、学校が楽しいと感じられる感覚であったりするのだと思っています。そんな第二中学校を創造する二中の生徒や職員を心から誇りに思います。

第二中学校には、昨年度に続き、令和6年度も「温かくて爽やかな風」が吹き続けています！！



第二中学校 5月の予定

日	曜	行事	下校
1	水	学校運営協議会	15:25
2	木	市教研(教師の研修会)のため5時間授業(昼休みなし・掃除あり)	15:00
3	金	憲法記念日	
4	土	みどりの日	
5	日	こどもの日	
6	月	振替休日	
7	火		15:25
8	水	1年生旭高原研修(1日目)	16:25
9	木	1年生旭高原研修(2日目)	16:25
10	金	1年生2時間目登校&午前授業(13:30下校)生徒集会	2,3年生 16:25
11	土		
12	日		
13	月		15:25
14	火	2年生阿納研修(1日目)	16:25
15	水	2年生阿納研修(2日目) 1年生学習サポート検査	16:25
16	木	2年生2時間目登校&午前授業(13:30下校)	1,3年生 16:25
17	金	委員会	16:15
18	土		
19	日		
20	月		15:25
21	火	3年生東京研修(1日目)	16:25
22	水	3年生東京研修(2日目)	16:25
23	木	3年生東京研修(3日目)	16:25
24	金	3年生2時間目登校&午前授業(13:30下校)	1,2年生 16:25
25	土		
26	日		
27	月	2期スタート	15:25
28	火	血液検査(2年生)	16:25
29	水	心電図検査(1年生)	16:25
30	木	内科検診 テスト期間開始(~6月5日まで) PTA 本部役員会 19:00	16:25
31	金		16:25

○各学年の宿泊研修について

5月は各学年の宿泊研修が行われます。詳細は各学年からのお知らせをご確認ください。

また、研修の次の日は、2時間目登校および、午前授業(13:30下校)となっておりますのでご注意ください。

【4月の「よくみ よくきき よく考えて 仲間と共に ねばり強くやりぬく」姿】

入学式準備ボランティア活躍

入学式に先立って、2,3年生のボランティアが多数、入学式の準備を行ってくれました。準備の姿や準備後の整った会場や教室から、新入生を歓迎する気持ちが伝わってきました。



始業式・入学式での凛とした姿

始業式前の静寂、始業式で真剣に話を聞く姿、入学式で礼儀正しくきちんと返礼する姿など、凛とした清々しい姿で式に臨むことができ、新しいスタートを切るにふさわしい式となりました。



1年生を迎える会

生徒会執行部を中心とした上級生の事前準備のおかげで、楽しいアイスブレイク活動、分かりやすい「第二中の1日」の動画、迫力のある学年合唱と、充実した内容の会を行うことができ、「1年生が安心して学校生活を送れるような会にした」というねらいを達成することができました。



*二中の取組をホームページでもお伝えしています。ぜひご覧ください。

